

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.693

Segovia.—Lunes 16 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

El famoso cinturón de Corbalán, hendido y perforado por varios sitios

PARTE OFICIAL DE GUERRA :- CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 15 de Mayo: En la mañana de hoy el enemigo atacó una de nuestras posiciones en el sector de Cuevas de Vilromá, siendo energicamente rechazado, causándole muchísimas bajas y dejando en nuestro poder 268 muertos. En el sector de Teruel, a pesar del mal tiempo, se ha llevado a cabo un notable avance, habiéndose rebasado la ermita de Santa Bárbara y ocupando posiciones inmediatas al pueblo de Corbalán. También se han ocupado y rebasado los altos de la Casilla, el pueblo de Gudar, El Morrón y otras posiciones importantes, continuando el avance a la hora de dar el parte. Se han cogido al enemigo un cañón del 15,50 con 200 proyectiles, gran cantidad de armas automáticas y de repetición, un tanque ruso y muchos prisioneros. Ayer fué derribado en combate aéreo un avión enemigo tipo «Boig». Salamanca, 15 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

Desbordada la carretera de Corbalán a Allepuj, toda la línea del frente queda regularizada y libre de enemigos

Nuestras vanguardias están a unos cuatro kilómetros de Alcalá de la Selva y ha sido rebasado el pueblo de Corbalán

VISION DE MADRID

La capital es nuestra en espíritu

San Sebastián, 15.—Nos habla un amigo recién salido de Madrid, que ha vivido el drama inconcebible de la capital de España, con los crímenes y atrocidades de que fueron objeto las comunidades y las órdenes religiosas. El mismo día que comenzó el Movimiento empezaron los registros en los conventos y casas de religiosas con el pretexto de que desde aquellos edificios salían disparos contra el pueblo. Milicianos y elementos de la fuerza pública practicaron registros en busca de armas que, naturalmente, en ningún caso aparecieron. El 6 de Agosto concluyó el resto de respeto a las comunidades religiosas. Las mismas autoridades rojas, al frente de los milicianos, entraban a saquear en aquellos edificios, incautándose de todo «en nombre de la República». Casas de beneficencia, hospitales, orfanatos... De todos estos establecimientos eran expulsadas las religiosas. Caso hubo en que el entonces presidente de la Diputación y hoy alcalde de Madrid, Henche, al frente de los milicianos, se apoderó de las instituciones. Las pobres religiosas, que tenían que marchar a la calle, eran vejadas, y hasta arrebataron a una de ellas los zapatos. Nuestro amigo presenció de cerca uno de los saqueos. Como se quedara mirando la gorra de un sujeto en la que llevaba el emblema de la masonería al lado de la letra «G», le dijo: —Sí; quiere decir esto que ostento un grado. Para ser general sólo me falta asesinar a varios curas y monjes. Aquel energúmeno era el secretario particular de Henche. Un médico fué requerido por unos milicianos para prestar un servicio. Le hicieron entrar en un automóvil, y echadas las cortinillas de éste, fué llevado el doctor por diversas calles e introducido luego en una casa. En el sótano fué conducido ante un hombre que se hallaba en estado lastimoso de miseria. Le reconoció y recetó unas medicinas. El enfermo le dijo que en aquellos mismos sótanos había ochocientas personas que sufrían los más atroces martirios. Allí radicaba una checka no controlada por el «Gobierno». Más de doscientos religiosos del Corazón de María habían sido asesinados en aquellas orgías de crimen de los chequistas. Los habitantes de Madrid se la ingenian para orar y recibir comunión. Sacerdotes vestidos de seglares recorren las casas para llevar a los madrileños los consuelos de la religión. Aun dentro de las mismas cárceles, los presos tienen el alivio de la oración ante las pequeñas estampas o medallas que ocultan de la manera más sorprendente. En lo que los rojos pusieron mayor empeño fué en corromper las almas infantiles, pero Madrid está ya muy lejos de aquellos días de inabordable terror. La escasez, el hambre, la realidad de lo que las doctrinas rojas encierran, han hecho de la capital, aun antes de entrar los nacionales, una capital muy nuestra. En las colas y en los lugares donde se reúnen más de dos personas, todos manifiestan sus reservas su deseo de que lleguen los nuestros, porque saben que con ellos llegarán la paz y la justicia.

LA GRAN TACTICA DE NUESTRO MANDO ESTA DANDO SUS FRUTOS

Frente de Teruel, 15 (noche).—Crónica del enviado especial de la Agencia Faro, Mariano Villena:

LO QUE NO AGUANTAN LOS ROJOS. Lo más extraordinario de estas operaciones de Teruel, es la asombrosa capacidad maniobrero de nuestros mandos. Los rojos aguantan en estos días nuestra acometividad de frente. Aprovechan para ello el terreno, rico en maleza y muy propicio, por consiguiente, para la resistencia y para disputarnos éste palmo a palmo. Pero no pueden aguantar nuestras maniobras envolventes, en las que nuestro mando tiene una verdadera especialización. Cuando van a ser envueltos en una bolsa, arrojan todo y huyen a la desbandada. Entonces nuestros soldados les hacen cantidades enormes de prisioneros. El plan táctico se está llevando a cabo en el frente de Teruel, como aquel otro de los meses de Enero y Febrero que dió por resultado la total destrucción del Ejército rojo de Levante. Entonces, como ahora, la maniobra jugó importante papel. La última realizada ha sido por los sectores de El Pobo, Gudar y Cantavieja-Iglesuela. El mando marxista creyó que íbamos a atacar de frente y acumuló elementos contra nosotros, pero cuando más confiados estaban, fueron sorprendidos por un movimiento envolvente por los flancos, que rebasaba ya la línea enemiga por el Sur de aquellas posiciones. Sobrevino el desconcierto, y ante el temor de ser copados, abandonaron en nuestro poder los formidables macizos de El Milano, La Moleta, Navajuelo, La Barraca, La Matea, Muela Gudar y Sombria Negra, en el sector de Allepuj, algunos de ellos de altura superior a los 2.500 metros. Ha sido tan magnífica la maniobra, que los resultados de ella se tocarán en días sucesivos. Ya hemos empezado a tocarlos. La posesión de esos objetivos no supone mucho al oído, pero son de importancia decisiva para el desarrollo de ulteriores jornadas. Esa posesión significa el aplazamiento necesario para que la ofensiva rinda el máximo provecho con la menor cantidad posible de trabajo y desgaste. Por eso, el haber conseguido tan importantes objetivos, significa que queda garantizada la consecución de otros también muy importantes. Dentro de pocos días veremos la trascendencia de estas operaciones. ¡Lástima que el tiempo, durante la jornada de hoy, haya vuelto a empeorar! Ha llovido considerablemente. Incluso en Zaragoza ha estado lloviendo todo el día. Sin embargo, se ha operado.

CONTINUÓ EL AVANCE. No era cosa de dejar comenzada la operación de ayer sobre la sierra de

INFORMACION POLITICA INTERNACIONAL

Rotas las relaciones entre Méjico e Inglaterra, ambos Gobiernos ordenan el regreso de sus embajadores

Hirota habla acerca de un posible choque entre el Japón y Rusia

Tokio, 15.—El ministro de Asuntos Exteriores señor Hirota ha reunido a cincuenta corresponsales de Prensa extranjera, a los cuales ha obsequiado con una comida. Preguntado el ministro sobre las causas de tal determinación, ha declarado que radican, principalmente, en las grandes diferencias que se han venido observando entre los dos Estados a propósito de la expropiación de las propiedades petroleras. Impresión en Inglaterra. Londres, 14.—La noticia de que el Gobierno mejicano había acordado romper sus relaciones con el de la Gran Bretaña, ha producido impresión en los ambientes políticos y en la opinión pública. El embajador mejicano ha sido reclamado por su Gobierno, y regresará inmediatamente, por lo cual ha recibido instrucciones respecto a hacer entrega del archivo de la Embajada al Consulado general de Méjico. Entrega de 10.000 libras a Inglaterra. Ciudad de Méjico, 14.—El embajador de Méjico en Londres ha entregado al Gobierno inglés 10.000 libras esterlinas que el Gobierno mejicano le adeudaba por daños y perjuicios sufridos por los ingleses en el curso de las revoluciones de 1910 a 1920, cuya liquidación había exigido recientemente en nota muy enérgica al ministerio británico. He aquí los principales motivos de la ruptura de relaciones: El 19 de Marzo el presidente Cárdenas anunció la expropiación de diecisiete compañías petroleras con arreglo a lo preceptuado por la nueva Constitución, que establece que tanto el suelo como el subsuelo son propiedad del Estado. La expropiación se fundamentó en que las compañías se negaron a aumentar los jornales de los obreros en la proporción exigida por éstos. Además se acusaba a varias empresas de haber financiado el movimiento de los «Camisas doradas». El Gobierno de Inglaterra envió el 22 de Abril una nota de protesta contra la expropiación de dos compañías de capital inglés. El Gobierno de Cárdenas respondió que no tenía intención de dejar sin efecto la medida. Otra nota fué cursada por el Gobierno inglés el día 10 de Mayo, redactada en términos conminatorios, en la cual se reclamaba el pago de 362.000 pesos en concepto de indemnización por daños causados a los intereses británicos por las revoluciones de 1910 a 1920. Esta es la cantidad pagada con un cheque por el embajador mejicano en Londres en el día de ayer. Además, el Gobierno de Inglaterra había decidido no comprar petróleo mejicano, cosa que fué considerada en Méjico como un acto de enemistad. Lord Halifax estudia el asunto. Londres, 15.—Ha regresado de Ginebra el ministro de Negocios Extranjeros lord Halifax, e inmediatamente marchó al Foreign Office, donde le fué entregado un voluminoso informe relacionado con la situación creada por la ruptura de relaciones diplomáticas entre Méjico e Inglaterra. El Gobierno inglés ordena el regreso de su embajador en Méjico. Ciudad de Méjico, 15.—Ha causado emoción la ruptura de relaciones diplomáticas con la Gran Bretaña, aumentando aquella a causa de la orden del Gobierno de Londres de que regresase inmediatamente a la capital inglesa el embajador británico en Ciudad de Méjico. BELGICA. Spaak forma Gobierno. Bruselas.—Tras laboriosas gestiones y a pesar de las dificultades surgidas anoche, el señor Spaak, ministro de Negocios Extranjeros del di-

EN COLOMBIA

Graves choques entre estudiantes y la Policía

Bogotá.—Se han registrado graves incidentes entre los estudiantes universitarios y las autoridades de Policía. Los estudiantes organizaron diversas manifestaciones para protestar de ciertas medidas del ministerio de Instrucción pública. En las calles y Universidades esto dió lugar a encuentros con la Policía que llegaron a ser sangrientos. Efectivamente; resultaron cuatro muertos y cuarenta heridos. Al celebrarse una manifestación estallaron dos petardos potentes que causaron otras cinco víctimas.

Llega a Francia un tren de heridos de las Brigadas internacionales

Protesta de la Prensa de derechos. Perpignan.—La invasión de milicianos marxistas en Francia es seguida ahora por una invasión de enfermos. Un nuevo tren de heridos pertenecientes a las Brigadas internacionales que combaten en España roja ha llegado a Burdeos, habiendo sido repartidos entre dos hospitales de la región. Los periódicos de derecha denuncian este nuevo peligro para Francia porque se trata—afirma uno de estos periódicos—de enfermos venéreos y tuberculosos. Los desgraciados contribuyentes franceses pagarán también la hospitalización de estos marxistas.

Un vapor con material de guerra

París. (Stéfani).—El vapor «Pru Guire», de la Compañía de Navegación, de la que se puede decir que monopoliza ahora el tráfico de material de guerra entre los puertos franceses y catalanes, llegó al puerto de Dunkerque. El vapor está, naturalmente, cargado de armas y municiones destinadas a la España roja. Los periódicos de derecha revelan con abundancia de detalles que la Sociedad de Navegación que tanto da que hablar ha pasado ahora bajo el control de la Confederación General del Trabajo, dirigida por el bolchevita Jouxhaux. Por ello un periódico escribe con ironía que el porvenir de los marxistas franceses está ahora sobre el mar.

Organización comunista descubierta en Portugal

La Policía asaltó el local donde se editaban los periódicos rojos. Lisboa.—La Policía ha descubierto una organización clandestina comunista. Desde hace tiempo venía siguiendo los pasos de esta organización hasta que finalmente dió con la sede de la misma, donde recogió documentación de gran valor que le permitió descubrir todos los núcleos secretos del país. Se sabía de la existencia de una tipografía clandestina, de donde salían periódicos y propaganda subversiva. Hace días, la Policía logró localizar el punto de reunión. Siguiendo a una mujer vió cómo ésta sacaba periódicos comunistas que depositaba luego en un determinado lugar. En la confección de estos impresos intervenían tres tipógrafos que editaban dos periódicos, uno de ellos titulado «O Avance», órgano oficial del partido comunista. Disponían de radio receptora y de otros elementos. Ayer, de madrugada, la Policía asaltó el local, situado en la rua Pinar da Costa, apoderándose de los periódicos ya empacquetados y deteniendo a los tres tipógrafos y a la mujer.—FARO.

